

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 853

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Domingo 9 de Julio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



Máquina de escribir Underwood

50,000 Referencias en España

Dos millones de máquinas en uso

C. M. Guillermo Trúñiger, S. A. - Apartado 293 - Barcelona

Representante en Albacete

Emilio Gomez, Estrella 8.

DE ACTUALIDAD

LOCOS Y VICIOSOS

Esto de la política ¿es una locura ó un vicio? Antes de seguir adelante quiero hacer una aclaración: la palabra política tiene un sentido alto y noble: es régimen y gobierno de los pueblos, es trabajo para su bienestar y lucha constante para su mejora y progreso. En este sentido la política ni es locura ni vicio: para todo ciudadano debe ser su práctica una obligación.

Pero hay, además, la política del fulanismo, que es la moneda falsa de la anterior, y aquella, cuando no es una mercancía, algo de industria y de comercio—se dan casos—es un vicio ó una locura.

El vicio ó la locura de mandar, de ser algo, los de abajo jueces municipales y rabos de alcalde, los de enmedio concejales y diputados de la provincia: los de arriba representantes de la nación en una ó otra cámara.

He hablado con uno de estos y él mismo ha reconocido esa verdad. La politiquería, me ha dicho, nos tiene perturbados á todos. De mí se dicen que están mis centros nerviosos oscurecidos y sólo me queda uno con relativa lucidez: él que me permite conocer mi necesidad.

¿Por qué quiero yo ser diputado?

Lo fui antes, repetidas veces, y sé á lo que saben las actas. Saben á gastar dinero y energías; saben á pasar la vida en los ministerios pidiendo cosas que no suelen dar y en los escritorios del Congreso escribiendo cartas que no se suelen agradecer. Saben á muchas enemistades y á un número indefinido de molestias. Y sin embargo, aquí me tiene usted á mi dispuesto á montar á caballo cuando sea pre-

ciso para recorrer los treinta pueblos de mi distrito buscando electores y claro es que vaciando mis alforjas. ¿Por qué? Pues por una vanidad pueril: porque yo y cien más somos incapaces de resistir las puyas que nos echan y las chuldrinas que nos tiran los amigos que desean nuestro triunfo, no por nosotros, sino por el miedo de ellos, cuando viendo que nos resistimos á ser candidatos, nos dicen: pero si ustedes no valen un comino! ¡Si aseguran que les han dado una patada en Madrid.

Verdad será todo eso, porque el número de tontos es infinito; pero mientras esa barata psicología del político no llegue á ser conocida en su conjunto y en sus detalles por el país, creará este que los hombres que no trabajan por las ideas, trabajan por los intereses; y que quienes, no siendo lumbreras, ni hallándose necesitados de que les pongan en candelero para lucir, ni abrigando la aspiración de ser ministros, sino la modesta figura en la reata, gastan dinero, y energías y salud en la política, es por algo, por algo que debe ser más sustancioso que la vanidad á que semetería el diputado aludido, porque ningún tonto tira piedras á su tejado ni hay nadie que aspire, no siendo por servir á las ideas ha de servirse así propio, pasando además, á los ojos de la mayoría por explotador del acta.

Yo acepto lo de la locura y el vicio, pero bien entendido que es corto el de los locos y largo el número de los viciosos; el de los que tienen el vicio de vivir y medrar al amparo de la política.

PATRICIO

Vencejos

se venden de todas clases. También se venden trillas de todas clases á precios económicos

Saturnino López, esquina á la calle de las Monjas, 14, duplicado

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA
Mayor, 22. Principal
ALBACETE

EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local

Tratamiento moderno de la sífilis

habiéndose ensayado en el Hospital de San Juan de Dios, de Madrid, con muy buen resultado el tratamiento moderno de las sales de bismuto para la sífilis, el

DR. SARACHAGA

especialista de las enfermedades de la piel y ayudante del Dr. Azúa pone en conocimiento del público de Albacete que las aplicará en la consulta extraordinaria que tiene establecida todos los Domingos en el Gran Hotel, de 11 a 1 y de 2 á 4 de la tarde.

LO DEL HOSPITAL

Asunto importante

Convocada por el Gobernador civil, bajo la presidencia de éste, se reunió ayer la Comisión provincial, y á propuesta de aquél, se adoptó el acuerdo siguiente:

«Deliberó la Comisión sobre la necesidad de que se terminen cuanto antes las obras del nuevo Hospital provincial, para que cumpla el fin á que ha de destinarse y sobre la morosidad del contratista de dichas obras don José Martínez Serna, que no solamente no las realizó durante los plazos fijados en los artículos 16 y 18 del pliego de condiciones económicas administrativas que sirvió de base á la subasta celebrada, sino que tampoco ha puesto término á ellas en el tiempo que tácitamente le concedió esta Corporación; y la Excelentísima Comisión, teniendo en cuenta tales razones y que además existen en la Caja provincial fondos destinados á pagar á dicho contratista lo que le falta percibir del total precio de la obra, previa declaración de urgencia en el asunto, por unanimidad acordó requerir al referido señor Martínez Serna, para que antes del 17 del actual, entregue el expresado edificio concluido al objeto de que, con arreglo al artículo 24 del citado pliego de condiciones, pueda llevarse á cabo la recepción provisional con las formalidades pactadas, en la inteligencia de que, si no atendiese este requerimiento, la Diputación procederá, sin demora, á imponerle las penalidades pecuniarias establecidas en el contrato.»

Academia Mazas

VALVERDE 22.—MADRID

TODA LA CASA

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia fundada en 1897 nos eximen de elogios. Por sus aulas han pasado la mayor parte de los Ingenieros y Arquitectos hoy ocupan puesto oficial. A estos deben pedir los padres antecedentes.

Preparación por Secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos, Internado especial para 30 alumnos con la convivencia del propio Director DON MARIANO DE MAZAS.

ASPECTOS DE ESPAÑA

La sonrisa del sabio

El ruidoso y enojoso proceso Lefévre Wiszniewska, próximo, según parece, á terminar de modo sencillo, sin embargo de lo complicado de sus trámites judiciales, ha puesto sobre la mesa de disección—no siempre se ha de decir sobre el tapete—de la murmuración pública el nombre venerable de un sabio español contemporáneo, precisamente en el ocaso de su vida gloriosa.

La opinión, demasiado ingenua á veces—casi siempre—se interesó más de lo justo por un hecho que, en fin de cuentas, no pasa de ser un suceso vulgar; culpese de ese interés á la tan divulgada novela de la «princesa» Nadia, digna de competir con Pedro Moro, el aventurero, fantástico personaje maravillosamente explotado por el escritor don Alfredo R. Antigüedad en sus ingeniosos artículos...

En España la opinión pública no sabe todavía pensar por cuenta propia; inclínase fácilmente del lado que se quiera, sin más que con unos cuantos discursos fogosos ó bien algunas columnas de prensa hinchadas de prosa machacona y efectista.

En este «affaire» Lefévre Wiszniewska, que los periódicos podían haber despachado con gacetillas insertas en la sección de sucesos, la empeñada campaña de la prensa madrileña, dividida en dos bandos, despertó desde el principio un mal sano interés en el público, dividiendo á su vez las opiniones. Y en esa campaña aún persistente, la actitud de Leopoldo Romeo hubiera sido simpática, si el activo periodista no hubiese puesto tanto y tan marcado empeño en subrayar su odio á Nadia Wiszniewska y la participación de ésta en la muerte de Ives Lefévre; pero el acentuado apasionamiento del director de «Informaciones» inspiró, como no podía menos, á perspicaces y maliciosos ciertas sospechas de un negocio financiero en cuyo primer término colocan el nombre de Romeo...

Varias veces lo hemos dicho, y nunca nos cansaremos de repetirlo: no toca al periodista hacer cargos ó enjuiciar, su misión debe ser única y exclusivamente informativa. Solo en política naturalmente, es deber del periodista salir á la defensa de su partido y contender,

dentro de la caballerosidad y la hidalguía, con el contrario.

Por nuestra parte, ni atacamos ni defendemos en este enojoso asunto Lefévre Wiszniewska, ya un tanto abandonado, parece, por la opinión pública.

Comentadores como somos de todo acontecimiento acogido de uno ú otro modo por la opinión, hemos de manifestar nuestro sentimiento por el papel importante que la prensa, desde luego recogiendo informes particulares ó aportados al sumario, ha atribuido al «sabio doctor de barba blanca», tras de cuya velada indicación vemos nosotros con pesar, y ve todo el mundo á un insigne historiador, jubilado poco tiempo hace de sus cátedras de la Facultad de Medicina de Madrid...

Hasta ese hombre—apartado por completo de cuanto no se refiere á la Ciencia; recluido en su laboratorio—hasta ese hombre llegará siquiere sea un apagado eco del estruendo levantado por la novela de la «princesa» Wiszniewska donde su nombre glorioso tiene, para la opinión pública, un lugar de primer actor; y él, comprensivo y piadoso como el Don Juan de «Azorín», sonreirá, y esa sonrisa del sabio, más que de desprecio, ha de ser de compasión para quienes, lejos de comprender de lleno y reverenciar como merece el talento de sus compatriotas, tienen á mucho orgullo—necio y despreciable orgullo—complicar caprichosamente á los grandes hombres en las más absurdas aventuras.

F. González Rigabert.

Madrid, Julio, 1922.

MONDARIZ

Provincia de Pontevedra. Galicia.

LA SUIZA ESPAÑOLA

Aguas bicarbonatado

sódicas

GRAN HOTEL DEL ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

á cargo de

MESSRS. BAER Y GARCIA

Invierno en Tenerife.

Gran Hotel Taoro.

Suntuoso edificio. 300 habitaciones y salones. Confort moderno. Esmerado servicio. Cuisine soignée. Delicioso sitio de verano. Término medio de pensión completa y habitación, 21 pesetas. Servicio automóviles con las estaciones de Salvierra y Porriño.

BALNEARIO Y AGUAS

DE LANJARÓN

Especialísimas para las enfermedades del hígado y todas las más graves del vientre.

Dirección: Aguas de Lanjarón, Avenida Alfonso XIII, LANJARÓN

E. CUELLAR

Médico Odontólogo
CONCEPCION, 12.—ALBACETE